



## Introducción a la historia de Almansa

Los almanseños celebran sus fiestas veraniegas en torno a su castillo, con multitud de actividades, como la Feria Medieval. Tampoco olvidan a su Virgen de Belén, que es trasladada en romería, desde su Santuario hasta Almansa, el tercer domingo de septiembre

Almansa debe su favorable desarrollo económico y sus peculiares modos sociales de vida, a la implantación de una actividad industrial de la que es protagonista el calzado, tal y como se explica en el portal de internet Spaincenter.org.

## Historia

Los primeros testimonios de poblamiento en el término se dan en torno al V milenio a.C. y se concretan en la presencia de pinturas rupestres prehistóricas de estilo levantino. Yacimientos arqueológicos importantes nos muestran vestigios de poblados de la Edad de Bronce, II milenio a.C., entre los que destaca el del Cerro de los Cuchillos.

Posteriormente, se asentaron otras culturas: del I milenio a.C., en la montaña del Mugrón, se encuentran las ruinas de una ciudad ibérica conocida con el nombre de Meca, considerado como uno de los

hallazgos más importantes de la zona, en el que persisten restos de murallas, viviendas, aljibes y un largo e impresionante camino excavado en roca para el paso de carros.

Griegos y romanos pasaron por Almansa, dejando constancia del importante nudo de comunicaciones que desde antaño ha sido esta ciudad. Una de sus principales vías, Heráklea o Hercúlea, pasaba cerca del término.

El Islam llega a la Península, y deja su huella en la fortaleza que domina la ciudad; concretamente en el período almohade es cuando tiene origen el Castillo.

En el siglo XIII, Almansa dejó de ser musulmana pasando a formar parte de la Corona de Castilla. Debido a su importante situación, Alfonso X dotó a la población de los fueros y franquezas de Requena, Cuenca y Alicante, además de otros privilegios.

En tiempos de Don Juan Ma-

nuel, Almansa pasó a formar parte de su Señorío, que más tarde con Alfonso de Aragón se convirtió en Marquesado de Villena. Se entra en un período en el que los sucesivos marqueses continúan con sus propósitos de convertirse en un estado independiente de los reinos de Castilla y Aragón. El fin del marquesado fue en la guerra de Juana la Beltraneja contra Isabel la Católica; el marqués tomó parte por Juana la Beltraneja, pero el pueblo, que había estado oprimido durante mucho tiempo por sus obligaciones tributarias, se aseguró una serie de ventajas y privilegios por parte de los Reyes Católicos, decidiendo alinearse a favor de éstos.

Ya en la edad moderna, en el siglo XVI se sucedieron transformaciones urbanísticas como la construcción de la Iglesia de la Asunción y la edificación de la Presa del Pantano. Y como contraste, en el siglo XVII, la ciudad

sufrió un acusado periodo de despoblamiento debido a la emigración.

El 25 de Abril de 1.707, tuvo lugar en Almansa, una de las más importantes batallas de la guerra de Sucesión al trono español, La Batalla de Almansa.

